



Publicado en ABC
el 2-04-2020.

No era de extrañar que, en esta ocasión, la pequeña sección de humor que tenemos reservada en nuestra querida revista QdC, fuese dedicada a la pandemia de la covid-19. En concreto a las múltiples consecuencias, también desde el punto de vista de la criminología, que ha supuesto la pandemia y sobre todo a las que implicará para la sociedad en el futuro más próximo.

Resulta paradójico, cómo un acontecimiento tan dramático para España, ha servido para demostrar una vez más el valor, el coraje y la solidaridad del pueblo español, encabezado por nuestros sanitarios, militares, fuerzas de seguridad y también por la iniciativa privada. Pero por el contrario haya sacado a relucir la poca utilidad de los políticos, llamados a dirigir, coordinar y liderar este reto.

Es más, a lo largo de esta crisis, muchas de las decisiones que han llevado a cabo quienes nos representan, han venido únicamente motivadas por razones muy diferentes a las que en estos momentos requería la sociedad. Se ha aprovechado la excepcionalidad de la situación, con una población coartada en sus libertades, y agotada tanto mental como emocionalmente, para llevar a cabo políticas y reformas sin consenso ni debate, cuando no, tomando decisiones de manera irresponsable, fuera del sentido común y lo que es peor, con una nula autocrítica.



Con el paso del tiempo se podrán analizar seguramente con un mejor criterio, los aciertos y errores cometidos en una situación tan compleja como la que nos ha tocado vivir. Pero una de las lecturas que podemos sacar, es el comportamiento encomiable de la población en general ante la enfermedad, frente a la frivolidad y falta de empatía y pedagogía de sus dirigentes. No se ha cumplido esta vez el axioma de que, los políticos son el reflejo de la sociedad, o que la sociedad tiene los políticos que se merece.

Otra de las consecuencias más evidentes, es el perverso efecto que produce la política y los políticos en los profesionales independientes, elegidos inicialmente por sus brillantes trayectorias para liderar y asesorar en casos de crisis como este. Unos parecen perder todo el prestigio y experiencia acumulados, convirtiéndose en meras marionetas al servicio del poder. En otras ocasiones en cambio, el cumplimiento de sus funciones de manera estricta y profesional, les implica su destitución. Por otro lado, la dificultad de una respuesta eficaz por la ausencia de equipos y competencias centralizadas, debido a la excesiva fragmentación de nuestra política territorial, sería otra de las cuestiones a analizar; con ejemplos a nivel autonómico o local, donde la eficaz y prudente determinación de unos pocos, ha tenido unas consecuencias muy favorables para sus territorios.

No quería acabar estas líneas, sin recordar el gran esfuerzo realizado por los sanitarios y que tan caro les ha salido. Del mismo modo, quisiera compartir mis condolencias con todos los que han perdido algún ser querido o han padecido esta enfermedad. En su memoria, debemos continuar actuando con responsabilidad y generosidad hasta encontrar un remedio. ■

Ignacio Nieto González

CURSOS DEL ÚLTIMO CUATRIMESTRE 2020



CRIMINOLOGÍA VIAL. ASPECTOS MÉDICO FORENSES

Del 15 de septiembre al 15 de octubre.

Matriculas en septiembre.



INTRODUCCIÓN AL ÁRABE PARA AGENTES DE LA AUTORIDAD

Del 16 de noviembre al 15 de diciembre.

Matriculas en noviembre.

